
COMISiÓN PERMANENTE DE VINCULACiÓN CON ORGANISMOS EXTERNOS 

Minuta de la Octava Sesión Ordinaria 2015 

En México, Distrito Federal, siendo las diez horas con quince minutos del día veintiocho de 
agosto de dos mil quince, y estando reunidos en las oficinas del Instituto Electoral del 
Distrito Federal (IEDF), sito en la calle de Huizaches número 25, Colonia Rancho Los 
Colorines, Delegación Tlalpan, tuvo verificativo la Octava Sesión Ordinaria de la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos (CVOE) del año 2015, con la 
asistencia de los siguientes integrantes: 

Consejero y Consejeras Electorales 

Yuri Gabriel Beltrán Miranda 

Dania Paola Ravel Cuevas 

Oiga González Martínez 

Presidente de la CVOE 

Integrante de la CVOE 
Integrante de la CVOE 

Representantes de los Partidos Políticos 
Herandeny Sánchez Saucedo 

René Cervera Galán 

Funcionarios del Instituto 
Rubén Geraldo Venegas 

David Raúl Córdova Tello 

Partido Nueva Alianza 

Partido Humanista 

Secretario Ejecutivo del IEDF 

Secretario Técnico de la CVOE 

Una vez que el Consejero Electoral, Yuri Gabriel Beltrán Miranda, Presidente de la CVOE, 
dio la bienvenida a las Consejeras Electorales integrantes de la Comisión, a la 
Representante del Partido Político Nueva Alianza y al Licenciado Rubén Geraldo Venegas, 
Secretario Ejecutivo; agradeció la presencia de los funcionarios adscritos a diversa~ 
oficinas, que asisten en apoyo de los participantes de la Sesión, solicitó al Secretario 
Técnico, Maestro David Raúl Córdova Tello, verificar la existencia del quórum legal par \ 
sesionar. 

Verificado el quórum para sesionar por parte del Secretario Técnico, el Presidente de la 
CVOE dio inicio a la sesión, con fundamento en los artículos 39 del Código de Instituciones 
y Procedimientos Electorales del Distrito Federal (Código), 42, fracción V, así como 55 y 56 
del Reglamento de Sesiones del Consejo General y Comisiones del Instituto Electoral del 
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Distrito Federal (Reglamento), para lo cual solicitó al Secretario Técnico diera lectura al 
Orden del Día: 

1. Aprobación del Orden del Día. 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta de la Séptima Sesión 
Ordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos, 
realizada el16 de julio de 2015. 

3. Presentación del Seguimiento de Acuerdos Aprobados por la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos. 

4 . Presentación del informe de avances de los trabajos de la Comisión de 
Seguimiento y Evaluación del Convenio General de Coordinación para el Proceso/"'" 
Electoral Ordinario 2014-2015 suscrito por el INE-IEDF. 

5. Presentación y, en su caso, aprobación de las actividades del foro "Balance y 
experiencias sobre la Democracia y Elecciones en el Distrito Federal". 

6. Presentación del informe sobre la misión de acompañamiento para Presenciar la 
Elección en el estado de Chiapas efectuada el 19 de julio de 2015. 

7. Presentación del Convenio General de Apoyo y Colaboración que suscribieron el 
Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y el Centro Europeo de Asistencia 
Electoral (CEAE). 

8. Asuntos Generales. 

El Presidente de la Comisión puso a consideración de los integrantes el Orden del Día, de 
conformidad con los artículos 39 del Código y 50 del Reglamento. 

Al no haber intervenciones, el Presidente de la Comisión , solicitó al Secretario Técnico 
someter a votación el Orden del Día, mismo que fue aprobado por unanimidad de los 
presentes, con el acuerdo siguiente: 

CVOE/027/15. Se aprueba el Orden del Día correspondiente a la Octava Sesión Ordinaria 
de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos 2015. 

Una vez aprobado el Orden del Día, se procedió a la discusión y desahogo de los t s 
agendados, en términos de los artículos 49 y 59 del Reglamento. Además, de haberse 
aprobado la dispensa de la lectura de los documentos que se pusieron a consideración de 
este órgano colegiado. 
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El Secretario Técnico continuó con el desahogo de los temas del Orden del Día con la 
lectura del punto siguiente: 

2. Presentación y, en su caso, aprobación de la Minuta de la Séptima Sesión 
Ordinaria de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos 
Externos, realizada el 16 de julio de 2015 

El Presidente de la Comisión, puso a consideración de los presentes el proyecto de minuta. 
En uso de la voz, el Secretario Técnico de la Comisión, indicó que se recibieron 
observaciones de forma en el proyecto de minuta por parte de las oficinas de las 
Consejeras Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela Williams Salazar. 

Al no haber más intervenciones, el Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario Técnico 
someter a votación la Minuta de la Séptima Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente 
de Vinculación con Organismos Externos, con las observaciones de las Consejeras 
Electorales Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela Williams Salazar. 

CVOE/028/15. Se aprueba la Minuta de la Séptima Sesión Ordinaria de la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos, con las observaciones de las 
Consejeras Electorales Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela Williams Salazar. 

El Secretario Técnico procedió a dar lectura al siguiente punto del Orden del Día a solicitud 
del Presidente de la Comisión : 

3. Presentación del Seguimiento de Acuerdos Aprobados por la Comisión 
Permanente de Vinculación con Organismos Externos 

El Secretario Técnico dio cuenta del punto, destacando que los tres acuerdos suscritos en 
la Séptima Sesión Ordinaria celebrada el16 de julio, han sido atendidos en su totalidad . 
El Secretario Técnico de la Comisión, en uso de la palabra, indicó que se recibieron 
observaciones de forma por parte de la oficina de la Consejera Electoral, Gabriela Will iams 
Salazar. 

El Presidente de la Comisión , al no haber más intervenciones, agradeció la presentación y 
dio por recibido el seguimiento de acuerdos, solicitando al Secretario Técnico dar cuenta 
del siguiente asunto listado en el Orden del Día. 

4. Presentación del informe de avances de los trabajos de la Comisión de 
Seguimiento y Evaluación del Convenio General de Coordinación para el 
Proceso Electoral Ordinario 2014-2015 suscrito por eIINE-IEDF 

El Presidente de la Comisión , dejó a consideración de los presentes el informe presentado. 
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En uso de la palabra la Consejera Electoral, Oiga González Martínez, manifestó la 
importancia de elaborar el ejercicio de evaluación de la casilla única en conjunto con la 
Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral en el Distrito Federal; mencionó que 
se tiene un gran avance en dicha actividad, ya que se han definido los temas, subtemas, 
los objetivos específicos, las fuentes de información y las variables que se utilizarán para la 
elaboración de dicha evaluación . Mencionó que queda pendiente realizar las reuniones con 
el fin de homologar la información y validar los cuadros de información , así como la 
redacción final del documento de evaluación. 

Expresó que este trabajo es relevante dado que permitirá identificar las áreas de 
oportunidad y mejores prácticas. Reconoció el trabajo realizado por parte de los titulares y 
sus equipos de trabajo de la Unidad Técnica de Vinculación con el Instituto Nacional 
Electoral y de las Direcciones Ejecutivas de Organización y Geoestadística Electoral y yie 
Educación Cívica y Capacitación. f 

El Secretario Técnico manifestó que se recibieron observaciones de forma de la oficina de 1/ \ \ 

la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas. \) 

El Presidente de la Comisión agregó que en los próximos días, se realizaría una reunión de 
trabajo entre las áreas técnicas de ambos Institutos con la finalidad de ensayar las primeras 
redacciones para dar contenido a los cuadros y gráficos, y en su caso, determinar la 
necesidad de allegarse de algunos elementos de información que pudieran faltar. 

Al no haber otra intervención el Presidente de la Comisión, dio por recibido el presente 
informe y solicitó al Secretario Técnico dar cuenta del siguiente punto del Orden del Día. 

5. Presentación y, en su caso, aprobación de las actividades del foro "Balance y 
experiencias sobre la Democracia y Elecciones en el Distrito Federal" 

El Presidente de la Comisión, señaló que este foro se había mencionado en pasadas 
sesiones de la Comisión , así como en la Sesión del Consejo General del 30 de jul io; 
mencionó que el evento se realizaría el 29 de septiembre y su objetivo principal es 
presentar los informes de observación rendidos por los observadores electorales y los 
visitantes extranjeros que estuvieron acompañando los trabajos del proceso electoral local. 
Indicó que además se contaría con la presencia de la Doctora Yanina Welp, experta en 
temas de Democracia Directa, quien impartiría una conferencia magistral. 

En uso de la voz la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas, sugirió que ía 
adecuado incluir en el programa sobre qué temas versarán las dos conferencias 
magistrales que están programadas. 

La Consejera Electoral , Oiga González Martínez, mencionó que celebraba la realización del 
Foro, indicó que la presencia de expertos internacionales en materia electoral y de 
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académicos mexicanos reconocidos en el extranjero, otorgará al Instituto el bagaje de 
información que se requiere para la mejora de los procesos electorales en el Distrito 
Federal. Indicó que la firma de convenios que se tienen previstos con las dos Instituciones 
Internacionales invitadas al Foro, abonará en el mismo sentido. Reiteró el reconocimiento 
hacia el Consejero Presidente de la Comisión y a la Unidad Técnica de Vinculación con el 
Instituto Nacional Electoral, por la organización del foro. 

El Consejero Presidente de la Comisión indicó que acompañaba la propuesta de la 
Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas y solicitó a la Secretaría Técnica realizar 
los ajustes correspondientes. 

Al no haber más intervenciones, el Presidente de la Comisión, solicitó al Secretario Técnico 
someter a votación de los integrantes de la Comisión, las actividades del foro "Balance 
experiencias sobre la Democracia y Elecciones en el Distrito Federal", con as 
observaciones de la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas, votación de la que 
resu ltó el siguiente acuerdo por unanimidad. 

CVOE/029/15. Se aprueban las actividades del foro "Balance y experiencias sobre la 
Democracia y Elecciones en el Distrito Federal", con las observaciones de la Consejera 
Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas. "\J 
El Secretario Técnico procedió a dar lectura al siguiente punto del Orden del Día a solicitud · 
del Presidente de la Comisión : 

6. Presentación del informe sobre la misión de acompañamiento para Presenciar 
la Elección en el estado de Chiapas efectuada el 19 de julio de 2015 

El Presidente de la Comisión , dejó a consideración de los presentes el informe presentado. 

El Secretario Técnico manifestó que se recibieron observaciones de forma de las oficinas 
de las Consejeras Electorales Dania Paola Ravel Cuevas y Gabriela Williams Salazar. 

La Consejera Electoral, Oiga González Martínez ag radeció la presentación del informe, 
puesto que da cuenta detallada de las actividades realizadas , así como la comparación 
entre la organización de la elección en el Distrito Federal y en el estado de Chipas, lo cual 
puede ayudar para futuras experiencias en el Instituto Electoral del Distrito Federal. Sugirió 
que se añadiera un análisis detallado por rubros y porcentaje de los recursos invertidos en 
cada uno de los procesos electorales. 

La Consejera Electoral , Dania Paola Ravel Cuevas, mencionó que uno de los temas s 
importantes a observar era el de la paridad de género, producto de la reforma en materia 
político-electoral , que incluso para la observación de este tema se había integrado a la 
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misión enviada por el Instituto a la Directora de Implementación de Programas de Derechos 
Humanos y Género. Indicó que era necesario agregar al documento una conclusión 
específica respecto del tema de la aplicación del principio de paridad de género en la 
elección del estado de Chiapas. 

Mencionó que acompañaba la propuesta realizada por la Consejera Electoral, Oiga 
González Martínez, que se analizara el tema de los recursos, sin embargo, expresó que se 
debía tener cuidado en no consignar el análisis comparativo con el Instituto Electoral del 
Distrito Federal en el informe, sino en un documento distinto. 

El Consejero Presidente de la Comisión, agradeció la presencia del Representante del 
Partido Humanista. 

La Consejera Electoral, Oiga González Martínez, indicó que estaba de acuerdo con la 
precisión realizada por la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas, sobre el análisiS) 
de los recursos. , 

El Consejero Presidente de la Comisión, mencionó que se tomará en cuenta la información ~ 
financiera con la que se cuente para consignarla en el Informe. Respecto del tema de 
paridad de género, expresó que la misión de observación realizó un esfuerzo importante, \ ~ 
teniendo entrevistas con las autoridades electorales y con diversas organizaciones de la :y 
sociedad civil involucradas. Coincidió con la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel 
Cuevas en que las conclusiones específicas podrían fortalecer el contenido del documento. 
Solicitó al Secretario Técnico se realizaran las adecuaciones solicitadas por las Consejeras 
Electorales integrantes de la Comisión. 

Al término de su intervención, dio por recibido el Informe con el compromiso de circular una 
nueva versión con las adecuaciones solicitadas por las Consejeras Electorales integrantes 
de la Comisión. 

El Secretario Técnico procedió a dar lectura al siguiente punto del Orden del Día a solicitud 
del Presidente de la Comisión: 

7. Presentación del Convenio General de Apoyo y Colaboración que suscribieron 
el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y el Centro Europeo de 
Asistencia Electoral (CEAE) 

El Consejero Presidente de la Comisión mencionó que es una mecánica de la Comisión dar 
cuenta de la suscripción de los diferentes Convenios. 

El Presidente de la Comisión, dejó a consideración de los presentes el informe presen do, 
al no haber intervenciones, consultó si alguno de los miembros de la Comisión tenía algún 
asunto general que registrar y, al no haber alguno, solicitó al Secretario Técnico que 
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continuara con el desahogo de los asuntos listados en el Orden del Día, quien informó que 
no existían temas adicionales a tratar. 

Por lo anterior, el Presidente de la Comisión, dio por concluida la Octava Sesión Ordinaria 
de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos, siendo las diez 
horas con cuarenta minutos del día de la fecha, lo qY5L se hace constar con I~ firma al 
margen y al calce del Consejero y las ConsejeJas Electorales in grantes de la Comisión 
que en ella participaron. 

I 

LJdRlOPH Paola Ravel Cuevas 
Consejera Electoral 

integrante de la Comisión 
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